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本报记者 刘伟

两年前就曾想过退出

巩晓彬卸任，来得并不突然，
其中既有上赛季战绩不佳的外
因，也有大彬在教练岗位身心俱
疲的个人因素。

上赛季常规赛山东客场挑战
上海的比赛当中，一条巩晓彬下
课的消息在网络上疯传过。尽管
赛后从巩晓彬本人到俱乐部，都
对这一传言予以否认，但外界普
遍推测，糟糕的战绩让双方合作
出现了不睦。

赛季结束后，在录制电视节
目时，巩晓彬也曾透露过，赛季后
自己将担任俱乐部副总的消息，
有关他卸任的猜测也越来越多。

“下课一点也不突然，赛季刚
结束我就有了离任的想法。”巩晓
彬表示，“一个赛季下来自己很
累，想调整一下，其实在拿到亚军
的那个赛季，就有过这个想法。上
赛季是高速集团接手俱乐部的第
一个赛季，球队定的目标挺高，球
迷的期望值也很高，但是我们的
战绩不理想，自己的确背负了很
大的压力。”

俱乐部该换个思路了

按照大彬的说法，今后他在
俱乐部将担任总教练和副总，主
要精力不再是带队和临场指挥，
而是球队管理。“我之前也跟凯撒
合作过，他对这支球队和CBA都
有很深的了解，目前这支球队，也
到了该换个思路的时候了。”

即将离开临场指挥的一线，步
入管理层，意味着大彬也将离开一
手带大的弟子。离别前，大彬难以
割舍这分感情，“我是看着这帮队
员长大的，他们的成长速度大家有
目共睹，也取得了一定的成绩。不
过他们还不是真正明星级的球员，
要有更高的目标，摆正心态，扎扎
实实打好基础，只要把这点做好
了，他们能有更大的作为。”

离任之际，大彬也表达了对
山东球迷的感激，“作为一名本土
教练，这些年不管是顺境还是逆
境，都得到了广大球迷的支持和
关心。很多球迷在网上留言，还给

我发短信，我都看到了，很感动。
说到底，我们都是山东人，都是为
了让山东篮球变得更好。希望球
队今后取得好成绩，给球迷更多
的回报。”

短期内不会考虑执教

从2011年夏天重掌山东男篮
教鞭，巩晓彬二度出山一共持续了
四个赛季。这四个赛季，球队经历
了亚军的风光无限，也品尝了第二
年无缘季后赛的苦涩。如果算上之
前执教的七个赛季，以及2010-
2011赛季赴美深造的一年，在教练
岗位上，巩晓彬已经走过了12年。

同之前不一样的是，这一次
大彬离开，将暂别从事多年的教
练一职，走上全新的管理岗位。

“做教练的时间够长了，从这个位
置上下来也很正常。短期内，我不
会再考虑执教的事，先在管理岗
位上迎接好新的挑战。”

对新的岗位，大彬很自信，也
很兴奋。“退役后就开始当教练，
日复一日，年复一年，新鲜感越来
越少，俱乐部管理工作将是一个
新的平台，很新鲜，也是一个很大
的挑战。”巩晓彬说，“它要求我更
全面一些，要做出一些改变，我对
这样一个新的岗位很有激情，接
下来会努力调整，来适应这个新
的岗位。”

本报记者 刘伟

老熟人又回来了

高速男篮总经理李志科表
示，签回凯撒，俱乐部看中了他的
敬业和CBA执教履历。

按照俱乐部官方的介绍，凯
撒是塞尔维亚功勋级教练，曾执
教过塞尔维亚国家队以及俄罗
斯、希腊、乌克兰等多个欧洲国家
的优秀职业篮球队，并取得了不

俗的战绩。对山东球迷而言，凯撒
为人所熟知，还是2013-2014赛季
以助教身份，同俱乐部的合作。那
一个赛季的合作，让凯撒对济南
这座城市心生好感，对这支球队
也非常有感情，赛季结束后，他期
盼着再次来到山东男篮执教。遗
憾的是，因为种种原因，凯撒没有
成行。后来凯撒受邀加盟福建，先
后以助教和主教练的身份带队征
战完了后半程比赛，并取得了不
错的成绩。

“凯撒有两个赛季CBA执教
的履历，非常敬业，对高速男篮也
很了解，在福建后半段的执教战
绩，也很有说服力。”俱乐部总经
理李志科表示。

教练组中西合璧

凯撒到来后，高速男篮教练
组将做出一定的调整。

据了解，俱乐部原助理教练
杨文海、鞠维松职务不变，在此基
础上，凯撒将从塞尔维亚带来自
己的教练团队，组建新的教练组。
目前凯撒已经抵达济南，他将在
清明小长假结束后，正式带队进
行训练。

对于新赛季引援问题，总经
理李志科表示，俱乐部将放权给
凯撒。“我们选择教练，提供给教
练组需要的条件，俱乐部对教练
组提出成绩要求，教练组要充分
准备，完不成目标就得下课。”李
志科表示，“如果说在大彬离任的
问题上，我们可能要考虑一些球

迷的感情因素，那么外教上任后，
将不存在这些问题，俱乐部管理
也将更加职业化。”

凯撒的挑战不小

在记者同凯撒短暂接触的一
个赛季里，他留下的印象是工作
狂，吃快餐时也不忘看录像，训练
场上怒吼起来那是相当激情。这
些跟当年维斯给人留下的印象很
相像，一位六十多岁拄着拐杖还
要临场指挥的老头。

毫无疑问，外教们都是很敬
业的，然而在CBA并非敬业就能
保住饭碗。恰恰相反，CBA历史上
的“洋务运动”成功的先例不多，
失利的倒是一抓一大把。对凯撒
而言，考验才刚刚开始。

最近几年，CBA“洋务运动”
之风刮得最凶的是上海跟东莞。
然而上季初 ,在坚持了五年的洋
帅路线后 ,姚老板的西学东渐戛
然而止。赛季结束后，执教东莞五
年的戈尔，也没有得到球队续约
合同，这位CBA公认的执教最成
功的洋帅，现在也不得不四处找
工作。再往大了说，扬纳基斯之
后，中国男篮也回到了土帅的老
路上。

不够职业的大背景，球员长
期缺乏流动，让CBA远没有中超
那么依赖洋和尚，反倒是更熟悉
原生态的土帅更加吃香。凯撒能
不能在山东男篮创造辉煌，除了
他本人的敬业，俱乐部还得努力
创造一个职业的环境。

大大哥哥歇歇歇歇脚脚
小小弟弟好好好好干干
巩晓彬辞去山东男篮主帅一职

前助教凯撒接任

洋洋务务运运动动，，胜胜算算几几何何
凯撒假期后带队训练，球队崛起任重道远

绕了一个弯，凯撒又回
来了，山东男篮迎来了队史上第三

位洋教头。
凯撒之前，山东男篮队史上有过两次聘请

洋帅的经历。2000-2001赛季，立陶宛人利马斯接手
过山东男篮，十年后的2010-2011赛季，美国老头鲍勃·维斯

成为球队历史上第二任洋帅。遗憾的是，前两任洋帅同球队合作
时间都不长，战绩也是平平。从CBA最近几年的主帅人选来看，熟悉

CBA生态的“土炮”吃香，“洋枪”遇冷，成为了一种趋势。在这种情况下，凯撒
领衔的山东男篮第三次洋务运动，胜算能有几何呢？

4月3日，高速男
篮官方表示，球队主
帅易主。俱乐部官方
消息称，上赛季结束
后，巩晓彬多次提出
不再担任球队主教
练一职。经俱乐部多
方考察和筛选，新赛
季俱乐部主帅一职
将由塞尔维亚籍教
练亚历山大·凯撒担
任，巩晓彬仍将留在
俱乐部工作。

据了解，卸任后
的巩晓彬将主要从
事俱乐部管理工作，
短期内也不会再回
到教练员岗位。在接
受本报记者采访时，
大彬坦言，“教练工
作日复一日，早已身
心俱疲，没了新鲜
感，俱乐部管理对我
而言是个全新的岗
位，更有挑战，也更
有激情，我会努力调
整和适应，做出改
变。”

凯撒重回山
东，能帮助高速男篮
重塑辉煌吗？

本报记者
王鸿光 摄

这一次，巩晓彬选
择和教练岗位说再见。
本报记者 王鸿光 摄
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